
番
号

会議名 委員 担当

会議当日の回答（要旨） 会議後の対応等 予算措置

〔大東区長〕
新型コロナウイルス感染症に対する城東区
の取組みについては、今年度実施してきた
こととこれから始まるワクチン接種につい
て、別途資料７で説明しますが、区役所が
果たすべき基幹事業については、コロナ禍
にあっても漏らさずしっかり取り組んでき
ており、様々な支援についても局と連携し
ながら、できる限りのことは進めてきたと
考えています。大正区の事例がありました
が、城東区においては皆さまの安全安心、
命を大切にするという観点から、区政会議
の開催を避けるべきという判断をしまし
た。それは各区長の判断になろうかと思い
ますが、最大限の配慮をするというつもり
で会議の延期をしてきたところです。

回答済み

□ あり
□ なし

会議当日の回答（要旨） 会議後の対応等 予算措置

〔大東区長〕
・令和２年度は土地の売却があり、特別に
予算が付加されたという特殊事情がありま
した。その上積み分で、防災関連の備蓄等
のストックもしており、予算が減ったとい
うことではありません。
・ハザードマップ等の全戸配布について
は、持ち帰って検討します。

令和３年１月号の城東区広報誌に区防災マップを折
り込み、全戸配布済みです。ハザードマップについ
ては、大阪市危機管理室から令和３年度に市内全戸
配布予定です。

□ あり
■ なし

会議当日の回答（要旨） 会議後の対応等 予算措置

〔大東区長〕
新型コロナウイルス感染症の収束がどの時
点になるか分かりませんが、その状況を見
極めながら、また新しい会議体の評価も見
ながら、判断をしていきます。

回答済み

□ あり
□ なし

2
本会

（R3.3.18
）

松尾
委員

資料１　具体的取組２－１－１について □要検討
■今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、□
上記以外（
））

市民協働課
（防災・防

犯）

・（仮称）防災サミットの開催や地域ごとの防災
マップの作成といった地道な取組が計画されてい
るのに、令和３年度の防災関連予算がかなり減ら
されている理由は。
・以前、ハザードマップを広報誌と一緒に配布し
ていただいたことがあったが、１年位前に改訂さ
れた際は、区役所に置いているということで配布
はされなかった。変更があったハザードマップな
り防災関係の資料は、全戸配布していただきた
い。

総務課（総
合企画）

新型コロナウイルス感染症緊急事態宣言が発出さ
れてから１年が経ち、この間、区民の命や暮ら
し、子供たちの教育環境など、色々な問題があっ
た。区政会議も中止、延期で１年ぶりの開催と
なっているが、大正区では、コロナ禍にあっても
対策を講じながら２回開催されたことが報道され
ている。この大変な状況の中で、区政は何をして
きたのか、何をしようとしているのか、を話して
いただきたい。

資料５について

総務課（総
合企画）

区政会議運営方法の変更について、新型コロナウ
イルス感染症が収束したら現状の運営方法に戻す
のか、収束しても変更後の運営方法を続けるの
か。やってみて良い面、悪い面も出てくると思う
ので、コロナの収束後に運営方法を再検討する場
も設けていただきたい。

新型コロナウイルス感染症と区政について

意見・質問への区としての考え方
委員からの意見･質問（要旨）

※ご意見・ご質問シートについては原文ママ

内山
委員

本会
（R3.3.18

）

内山
委員

3

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
■その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
■その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

本会
（R3.3.18

）

城東区区政会議本会（令和３年３月18日）での意見・質問への区の考え方

対応状況

1
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番
号

会議名 委員 担当意見・質問への区としての考え方
委員からの意見･質問（要旨）

※ご意見・ご質問シートについては原文ママ

城東区区政会議本会（令和３年３月18日）での意見・質問への区の考え方

対応状況

会議当日の回答（要旨） 会議後の対応等 予算措置

〔大東区長〕
２月28日に、大阪府が府立体育館で行った
ワクチン接種のデモンストレーションに、
区役所からも職員が参加し視察を行いまし
た。その中で感じた疑問点や改善点を内部
で検討するとともに、区医師会や地域の
方々とも意見交換を行いながら、より安全
で円滑に実施ができるよう努めていきま
す。

回答済み

□ あり
□ なし

会議当日の回答（要旨） 会議後の対応等 予算措置

〔大東区長〕
経済成長等、区役所独自では扱いにくい
テーマもありますが、可能な限り色々な取
組みをしっかりと行い、区民の皆さまの生
活の質の向上や、より良い社会の創造に向
けて取り組んでいきます。また、実際に取
り組んだ結果としてどうなったのか、とい
うことも見える化しながら、皆さまへの周
知も行って参ります。

回答済み

□ あり
□ なし

会議当日の回答（要旨） 会議後の対応等 予算措置

〔保健福祉課　貴志課長〕
・まず、区役所で行う集団接種について
は、区と区医師会で協議を行い、接種医を
依頼するという形を採っています。施設関
係については、原則、施設において、その
施設の管理医師に接種が可能かどうかの確
認も含めて依頼をしていると聞いていま
す。
・自宅やホテルで療養されている方につい
ては、感染当初に区役所からご本人に連絡
し、体調などの状況の確認を行っていま
す。その後、特に問題ないと仰る方につい
ては、ご自身でスマホ等を利用した健康観
察を行っていただき、こちらへご報告いた
だくという形を採っています。その中で、
もしその報告が途絶えたり、急な発熱等が
あったりといったことがあれば、保健所と
連携してその方の健康観察を強めたり、入
院を勧めたりということになります。ホテ
ル療養の場合は、ホテルの中で健康観察を
行う仕組みが整っているため、区役所から
直接ホテルに連絡するということはありま
せん。ホテル内に常駐の医師と看護師がい
るため、そちらとコンタクトを取っていた
だくことになります。

回答済み

□ あり
□ なし

磯田
委員

資料７について

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
■その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

菅田
委員

資料７　ワクチン接種について

6

4

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
■その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

5
本会

（R3.3.18
）

福井
委員

保健福祉課
（保健）

・現在、高齢者施設等の入所者に対し、ワクチン
接種の同意に係る調査票が配付されているが、そ
の調査項目の中に「接種医の確保」という欄があ
る。接種医の確保は大阪市が行うのか、城東区が
行うのか。区医師会との調整といった点も含めて
教えていただきたい。
・区内で今現在新型コロナウイルス感染症に罹患
されている方について、自宅待機なのか、ホテル
療養なのか、といった点も含めての対応状況に関
して、区としてどの程度の確認ができているの
か。

保健福祉課
（保健）

城東区では、ワクチン接種の予行演習は行ったの
か。行っていないのであれば、今後行う予定はあ
るのか。

SDGsの取組みはとても良いことだと思うが、17項
目全部が取り上げられていないように思う。１項
目ずつ、城東区では「こうしていく」、「こう
なった」ということが分かるよう、取組みを進め
ていただきたい。

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
■その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、■
上記以外（ 意見
））

資料６⑦　SDGsの取組みについて

総務課（総
合企画）

本会
（R3.3.18

）

本会
（R3.3.18

）
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番
号

会議名 委員 担当意見・質問への区としての考え方
委員からの意見･質問（要旨）

※ご意見・ご質問シートについては原文ママ

城東区区政会議本会（令和３年３月18日）での意見・質問への区の考え方

対応状況

会議当日の回答（要旨） 会議後の対応等 予算措置

－

令和元年度区民アンケート問９の回答者数は600名で
す。そのうち、住みやすいと感じる理由を「医療や
福祉関係の施設が充実している」と回答された方は
8.3%（＝50名）となっています。

□ あり
□ なし

会議当日の回答（要旨） 会議後の対応等 予算措置

－

引き続き新型コロナウイルスに係る感染症対策につ
いて、３密を避けるなどの対策を取っていただくと
ともに、新年度から開始される新型コロナウイルス
ワクチンの接種について円滑に実施できるよう関係
先と協議し、区民の皆さまへの情報提供を積極的に
行うなど、しっかりと取り組んで参ります。
なお、新型コロナウイルスワクチン接種に係る経費
については全額国負担となっております。

□ あり
■ なし

会議当日の回答（要旨） 会議後の対応等 予算措置

－

区内の大阪メトロ各駅・子育て支援施設・保育所・
幼稚園・認定こども園・小規模保育所・図書館・区
民センター・子育てサロン・区社会福祉協議会・絵
本スポット・医師会に配布。また、乳幼児健診会場
でも配布しています。

□ あり
□ なし

会議当日の回答（要旨） 会議後の対応等 予算措置

－

区の行政の運営実績や成果等、区政会議において委
員の皆さまの意見を求めるべき事項について、委員
の皆さまがより活発に意見交換できる環境を整える
ことで、多様なご意見をいただきたいと考えていま
す。そのための１つの取組みとして、令和３年度よ
り、部会及び本会を同日に開催し、集中的な議論に
よる会議の活性化を図りたいと考えています。

□ あり
□ なし

保健福祉課
（保健）

資料１　具体的取組３－１－１について

7

医療や福祉関係の施設が充実している－8.3%　／
600人？

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
■その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

本会
（R3.3.18

）
※ご意見・
ご質問シー

ト

保健福祉課
（子育て教

育）

子育て応援情報誌「わくわく城東」の発行につい
て
　○配布状況を教えてください。

資料１　経営課題１の現状・データについて

総務課（総
合企画）

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
■その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

小倉
委員

8

本会
（R3.3.18

）
※ご意見・
ご質問シー

ト

小倉
委員

資料１について □要検討
■今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、□
上記以外（
））

防災も、ですが、防疫にもしっかりお金をかけな
いといけないと思います。

9

本会
（R3.3.18

）
※ご意見・
ご質問シー

ト

菅田
委員

10

本会
（R3.3.18

）
※ご意見・
ご質問シー

ト

菅田
委員

資料１　具体的取組５－３－１について □要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
■その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

総務課（総
合企画）

区役所が理想とする区政会議の運営とはどのよう
なイメージですか。
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番
号

会議名 委員 担当意見・質問への区としての考え方
委員からの意見･質問（要旨）

※ご意見・ご質問シートについては原文ママ

城東区区政会議本会（令和３年３月18日）での意見・質問への区の考え方

対応状況

会議当日の回答（要旨） 会議後の対応等 予算措置

－

・区政会議は、委員の皆さまに、主に区の行政の運
営実績や成果について評価いただき、多様な意見を
聴取することを目的としています。
・城東区においては、本会のほかに３つの専門部会
を開催し、地域福祉部会においては地域福祉、地域
健康づくりに関する事項など、区政全般ではなく、
それぞれの部会が所管する事項について、専門的に
意見交換を行っていただくこととしています。
・令和２年度については、新型コロナウイルス感染
症の影響により部会の開催はできませんでしたが、
委員の皆さまはいずれか１つの部会に所属いただく
こととしていますので、皆さま部会と本会双方にご
参加いただくこととなります。
なお、委員の皆さまには、任期当初に担当部会のご
案内をしており、任期途中での交代により委員に就
任いただいた方には、基本的に前任者の担当部会を
引き継いでいただくことになります。次回部会開催
時には、改めて皆さまに部会名簿を送付させていた
だく予定です。

□ あり
□ なし

会議当日の回答（要旨） 会議後の対応等 予算措置

－

いただいたご意見を踏まえ、会議の活性化に繋がる
よう、運営方法を検討して参ります。

□ あり
□ なし

会議当日の回答（要旨） 会議後の対応等 予算措置

－

会場や設備等の状況を踏まえながら、新型コロナウ
イルス感染防止にも配慮しつつ、運営方法を検討し
て参ります。

□ あり
□ なし

11

本会
（R3.3.18

）
※ご意見・
ご質問シー

ト

伊原
委員

資料５　区政会議の運営について

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
■その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

総務課（総
合企画）

・初めての参加でしたが、区政委員に何を期待さ
れているのか見えません。
・運営方針が多く、内容の一つ一つが何を言って
いるのかわかりにくいので少し分割し、分担わけ
等をおこない、会議の回数も増した方がよいので
はないか。それでないと単に参加をしているだけ
になるのでは。
・運営方法の変更について、各部会に参加してな
い委員は、本会議のみ参加でよろしいのでしょう
か。

関野
委員

各部会に分かれて進行する場合、部屋は別々にし
てもらいたい。同じ部屋だと他の部会の人の声が
聞こえない工夫が必要。

資料５について

13

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
■その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、■
上記以外（ 意見
））

本会
（R3.3.18

）
※ご意見・
ご質問シー

ト

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
■その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、■
上記以外（ 意見
））

総務課（総
合企画）

総務課（総
合企画）

12

本会
（R3.3.18

）
※ご意見・
ご質問シー

ト

菅田
委員

資料５について

参加の経験がないので、部会の進行の様子はわか
りません。活発な話し合いがされているのでしょ
うか？本会では、委員個人からの区役所に対して
の質問、区役所がそれに答えるという形での進行
になっています。それで議論が深まるとは思えま
せん。今年度はコロナの影響で部会ができなかっ
たので、仕方のない面もありますが、次年度より
定期的に部会を開いて、ぜひ委員間での活発な議
論がされることを望みます。その際、各部会議長
には、ファシリテイターとしての役割もお願いす
る、委員みんなの意見を部会として吸い上げてい
く、内容が多岐にわたるのであれば３点ほどに
絞って議論していく、本会に部会からの結果報告
をして本会での議論に持って行く、時間の制約も
あるので、「今回の本会は○○部会のことを話し
合います」の事前アナウンスをする等の工夫が必
要でしょう。
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番
号

会議名 委員 担当意見・質問への区としての考え方
委員からの意見･質問（要旨）

※ご意見・ご質問シートについては原文ママ

城東区区政会議本会（令和３年３月18日）での意見・質問への区の考え方

対応状況

会議当日の回答（要旨） 会議後の対応等 予算措置

－

①会計年度任用職員（一会計年度を超えない範囲内
で置かれる非常勤の職）として、保育士資格を有す
る４名を雇用しています。
②１人当たり約50件担当しています。
③令和２年４月事業開始です。
④０歳児家庭の見守り支援事業については、初めて
の子育てに不安を感じる方を支援する事業として有
効な事業ですので、今後も継続して取り組んで参り
たいと考えております。

□ あり
□ なし

会議当日の回答（要旨） 会議後の対応等 予算措置

－

各避難所に携帯用トイレのほか、災害用貯留式トイ
レ及びトイレテントを設置済みです。
マンホールトイレについては、建設局と協議の上、
各避難所の設置可能箇所の情報収集に努め検討して
参ります。

□ あり
□ なし

会議当日の回答（要旨） 会議後の対応等 予算措置

－

いただいたご意見を踏まえ、より効果的かつ効率的
な議論に資するよう、運営方法を検討して参りま
す。

□ あり
□ なし

会議当日の回答（要旨） 会議後の対応等 予算措置

－

・アルファ化米（備蓄必要数38,900食　備蓄数
41,600食）、白粥(備蓄必要数3,050食　備蓄数3,825
食）、ビスケット(備蓄必要数18,850食　備蓄数
9,000食）、飲料水〔500㎖〕(備蓄必要数60,792本
備蓄数54,024本）などを備蓄(令和３年３月末現在）
しています。また、別途危機管理室で市内７倉庫に
物資を備蓄しており、避難所で備蓄物資が不足した
場合に対応する体制を整えています。(備蓄必要数は
大阪市危機管理室資料による）
・発災時には区地域防災計画に基づき、災害支援体
制を構築していきます。

□ あり
□ なし

17

本会
（R3.3.18

）
※ご意見・
ご質問シー

ト

島委
員

防災について □要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
■その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

市民協働課
（防災・防

犯）

・城東区として備蓄はどれくらいあり、必要と思
われている数は充分なのでしょうか。地域（マン
ションなども含め）では備蓄状況は？
・地震などおこった時、支援体制はきちんと考え
られているのでしょうか。（時間帯によっては介
助や介護が必要となってくると思うのですが）

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
■その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

保健福祉課
（子育て教

育）

①「訪問支援員」の雇用形態（正職か臨時職か）
と、人数と、どのような資格をもっておられるの
かを教えて下さい。
②支援員１人当り、何件を担当されていますか？
③この事業はいつから始めましたか？
④０歳児家庭の見守り支援事業は、とてもよいこ
とだと思います。１年されての今は？

14

本会
（R3.3.18

）
※ご意見・
ご質問シー

ト

松尾
委員

島委
員

資料６③　０歳児家庭見守り支援事業について

市民協働課
（防災・防

犯）

総務課（総
合企画）

資料８「コロナ禍における取組手法の転換」に、
「地域内小学校、マンションでのマンホールトイ
レの確認」実施、とあります。私見ですが大阪市
内小学校にマンホールトイレが設置されていると
ころはないだろうと思っています。マンホールト
イレはコロナ禍の有無にかかわらず、地震発生に
よる断水やトイレ排水管破損時に携帯トイレ（糞
便袋と凝固剤）を使用しないで済む、被災者に
とってストレスの少ない設備であると考えていま
す。是非とも、避難所に指定されている場所には
マンホールトイレを設置していただきたいと思い
ます。

■要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、□
上記以外（
））

15

本会
（R3.3.18

）
※ご意見・
ご質問シー

ト

川端
委員

資料８について

本会
（R3.3.18

）
※ご意見・
ご質問シー

ト

竹内
（玲
）委
員

区政会議の運営その他

・テーマごとにワークショップがあると意見も出
しやすいかと思います。
・前年度のように運営方針関連の資料、パンフ
レット、チラシのまとめがあればいただきたいで
す。（中止になったのも含めて）

16

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
■その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、■
上記以外（ 意見
））
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番
号

会議名 委員 担当意見・質問への区としての考え方
委員からの意見･質問（要旨）

※ご意見・ご質問シートについては原文ママ

城東区区政会議本会（令和３年３月18日）での意見・質問への区の考え方

対応状況

会議当日の回答（要旨） 会議後の対応等 予算措置

－

区保健福祉センターでは、保健師による常設窓口で
の相談業務のほか、妊婦教室・地域ふれあい子育て
教室など、乳幼児を持つ保護者のご不安の解消を図
る事業を開催しています。また、保護者の方々の個
別の相談内容により、児童発達支援施設の紹介や見
学など、療育施設へもお繋ぎしています。 □ あり

□ なし

会議当日の回答（要旨） 会議後の対応等 予算措置

－

・新型コロナウイルス感染症の影響による失業や生
活資金に困窮する方への支援として、城東区社会福
祉協議会で「生活福祉資金貸付金制度」を実施して
います。
この制度は休業や失業状態などになり、収入が減少
して生活資金にお悩みの方に、特例貸付を実施する
もので、新型コロナウイルス感染症の影響で困窮し
ている方を支えるため、申請期間の延長等がされて
います。
なお、同制度による貸付を受けるためには指定の条
件を満たす必要があるため、城東区社会福祉協議会
（TEL:06-6936-1153）に、３密を避けるためお電話
にてお問い合わせください。
・また、同様に、新型コロナウイルス感染症の影響
により、個人の責や都合によらない休業等により収
入が減少し、離職等と同程度の状況にある方に対し
ては、「住居確保給付金」による支援を実施してい
ます。
この制度は、離職・廃業から２年以内の方、または
休業等により収入が減少し、離職・廃業と同程度の
状況にある方に対して、原則３か月(最大９か月)、
家賃相当額を大阪市から家主さんに支給するもの
で、新型コロナウイルス感染症の影響で困窮してい
る方を支えるため、支給期間の延長等がされていま
す。
この制度による給付を受けるためには指定の条件を
満たす必要がありますので、詳細は城東区自立支援
相談窓口（TEL:06-6936-1181）までご相談くださ
い。

□ あり
□ なし

19

本会
（R3.3.18

）
※ご意見・
ご質問シー

ト

島委
員

コロナ禍での支援について

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
■その他
（□国所管、□府
所管、■市他所属
所管、□質問、■
上記以外（区社協
所管））

保健福祉課
（福祉）

コロナ禍で苦しんでいる方達が沢山おられるので
はないかと思います。区として、どう状況つか
み、どう支援されようとしていますか。区として
できないこともあると思いますが、市に対しての
要望は･･･。

18

本会
（R3.3.18

）
※ご意見・
ご質問シー

ト

島委
員

障がいのある子どもへの支援について □要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
■その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

保健福祉課
（保健）

保健福祉課
（子育て教

育）

障害のある子ども達への支援は、城東区全体で乳
児から中学生など、きちんと把握ができ、１人１
人にきちんと支援や教育はとどいているのでしょ
うか。悩んでいる保ゴ者の方への支援は･･･。

※「□その他」…国や府・他局所管事業など区として対応できない内容、単に質問や感想、今後の実施が未定の場合、そのほか他の「対応状況」に該当しないもの。
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